



OCTOBRE 2022

Le numéro a été réalisé avec l'enthousiasme, l'implication et l'énergie de :

Tara Taing, Estelle Marque, Lysandre Pesce Dablanc-Génois, Chloé Boucherat, Clara Chesti, Sven Rousseaux – Houdinière, Lucie Somek, Hanna Gaillard, Emilie Giuseppi, Roméo Urbanet, Timothée Veit, Titoine Colson, Axel Lafont-Champeil, Céline Marque, Rihana Mendes

Illustrations : Lucas Peyramaure, Kimiko Bezaudin

Le sondage du mois : nos camarades nous parlent de la rentrée et de leur vacances



Le premier jour de collège en 6^e et les couloirs de Bel Air

La rentrée et les vacances

Les jours fériés aux Etats-Unis

L'actu au collège: octobre 2022

Le jeu du mois

Drôle de planète : une étrange créature



Un peu de douceur dans la vie



Halloween et les navets



Qui est Madame Chesnais?

Le sondage du mois : la rentrée et les vacances

Par Axel, Timothée et Titoine



Hello tout le monde !

Voici les résultats du sondage du mois.

Pour aller en vacances, la majorité d'entre vous part en voiture, le train est aussi beaucoup utilisé ainsi que l'avion qui est quand même devant la fusée (moyen de transport un tout petit peu cher).

Vous passez vos vacances pour la plupart à la plage, en Bretagne ou à l'étranger. Certains vont aussi à la campagne ou à la montagne. Nous avons un / une chanceux/se parmi nous, qui est sur la Lune, avec son pote Jeff Bezos! Nous espérons que cette personne suit les cours à distance (Zoom va si loin !!!) . En tout cas, vos parents ont l'air d'avoir beaucoup de succès car ce sont les personnes les plus squattées pour vos vacances; vous embarquez également vos copains, vos grands-parents et Jeff Bezos (!)

Quant aux activités pendant vos vacances, j'espère que vous aviez des lunettes vu le nombres d'heures passées sur les écrans, le top 1 des activités !!! Je vous préviens également que le collège compte un vampire parmi ses élèves, qui sort exclusivement la nuit (bouhouuu)... Plusieurs de nos camarades passent leurs temps dans des musées ou crament des merguez.

Malheureusement, il faut bien parler du retour : beaucoup veulent repartir, et d'autres restent de marbre. Quant à notre astronaute, son atterrissage était un peu mouvementé, nous l'attendons avec ses impressions lunaires:)

Pour la plupart d'entre vous, les professeurs sont en général assez sympas mais beaucoup les trouvent trop stricts. Pour d'autres élèves, ils restent des profs... Les devoirs.... Je n'en dirai rien, à part que pour certains, les devoirs ne sont pas trop durs. D'autres n'étaient même pas au courant qu'ils en avaient.

L'un d'entre nous est très original : il trouve que la cantine est la meilleure (appelons vite l'hôpital !). Pour les plus rationnels, la cantine est plutôt pas ouf ouf, malgré tout, certains la trouvent meilleure qu'avant. Beaucoup d'élèves sont objectifs par rapport à leur classe. Tout de même, pour une minorité d'entre vous, leur classe est *la best* (mais rien n'égalera les 4°1).

Selon ce sondage, les élèves ne sont pas pressés de rejoindre l'équipe du journal, mais Mme Béasse ne perd pas espoir. Venez le jeudi à midi, en salle multimédia, peut être vous rencontrerez le copain de Jeff Bezos !

Qui est Madame Chesnais? par Estelle et Lysandre

Madame Chesnais, est notre nouvelle principale adjointe. Faisons, donc, sa connaissance.

Madame Chesnais pratiquait l'équitation et elle en fait toujours, d'ailleurs. Elle a également fait de la danse, cependant elle pratique aujourd'hui la course à pieds et le chant. Notre principale adjointe aime les animaux de compagnie ! Elle a un chat et elle a toujours eu des animaux depuis qu'elle est petite : elle a eu des perroquets, des chiens, des chats...

Quant à ses goûts culinaires, la cuisine vietnamienne est sa préférée, mais également la cuisine asiatique en général. Elle n'est pas fan du surgelé, au contraire, dans sa cuisine il y a des produits bio (cuisinés maison): des fruits et des légumes de saison.

Pendant son temps libre, elle va aux spectacles de danse contemporaine et de hip-hop, mais aussi à des concerts de musique classique à la Seine Musicale, un endroit où elle va souvent. Il n'y a pas d'activités qu'elle n'aime pas. Quand elle était plus jeune, elle voulait devenir juge pour enfants.

Pour elle, le lieu idéal de vacances est l'Ile D'Oléron. Elle y retourne plusieurs fois dans l'année avec sa famille. Mme Chesnais aime toutes les musiques, surtout la musique baroque, et elle adore les films français. Il n'y a pas beaucoup de choses qu'elle n'aime pas dans le rôle de principale adjointe. Sa bande dessinée préférée est "Gaston Lagaffe" car elle lisait beaucoup ça quand elle était enfant et en plus, elle adore le personnage de Gaston. Et en roman elle a beaucoup pensé au "Petit Nicolas" car son illustrateur est récemment décédé, mais elle lit aussi beaucoup de romans policiers.

Et on passe à son opinion sur Bel Air!!! Alors, elle a surtout parlé de l'ambiance. Elle aime bien l'ambiance entre les professeurs, les élèves et les surveillants.

Nous sommes contentes que Madame Chesnais aime notre collège, et nous lui souhaitons la bienvenue parmi nous !



Jiji, le chat

La rentrée en 3e, par Céline et Rihana

Salut tout le monde, nous sommes Rihana et Céline, en 3eme et nous allons vous parler de comment s'est passée notre rentrée.

Tout commença lorsque tous les troisièmes se sont retrouvés le 1 septembre devant le collège à 14h30. On stressait de ne pas être dans la même classe que nos potes, et surtout de ce qui nous attendait cette année avec le brevet. Finalement, chaque classe est bien, ce qui est plutôt rassurant. Dès que nous sommes montés dans la salle, notre professeure principale nous a parlé du brevet et des autres épreuves prévues cette année. Le collège a mis en place le système des triplettes seulement pour les 3eme, en science. Cela consiste à séparer deux classes réunies en trois groupes, ce qui nous permet de nous préparer plus facilement. Donc la même classe, n'a pas le même emploi du temps. En plus du brevet, nous devons faire un stage pour ensuite le présenter à l'oral devant les profs qui seront juges.

Les professeurs se montrent compréhensifs et nous donnent énormément de conseils pour s'améliorer pour les épreuves. Donc pour les futurs 3e, travaillez bien la 4e puisque l'année d'après est un petit peu plus complexe et sérieuse.

On espère que votre rentrée s'est aussi bien passée que la notre, à bientôt dans le journal de Bel Air !



La rentrée en 5e, par Emilie

Salut ! Aujourd'hui je vais vous raconter ma rentrée en cinquième ; je vous rassure de suite, elle n'était pas très différente de celle de la sixième. J'avoue, je n'étais pas très sereine quand je suis rentrée dans le collège : je connaissais très peu de professeurs et j'avais peur d'en avoir des plus sévères que l'année dernière parce que, entre nous, les professeurs sont bien plus gentils en sixième qu'en cinquième !(d'après les dires de mon frère en tous cas). J'avais également peur de ne pas être dans la classe de mes amis car il est plus difficile de se faire des amis en cinquième à cause du fait que des groupes se sont déjà formés (encore d'après les dires de mon frère). Au final, j'ai majoritairement des nouveaux professeurs mais ils sont tous très sympathiques, j'ai fait la connaissance de nouvelles personnes, aussi géniales que moi :) avec qui je m'entends bien. J'espère que c'est votre cas !

J'ai également rejoint le journal, d'où je vous parle aujourd'hui (Madame Béasse est géniale, on vous attend nombreux!). Et vous, comment s'est passée votre rentrée ? Avez-vous envie de rejoindre le journal ? (de la pub, encore de la pub ! oui !)

Je vous retrouve dans le prochain numéro (normalement :-))



Le premier jour de collège en 6e, par Hanna

Le matin, nous étions plus que stressés à l'idée de passer cette année scolaire avec ces nombreuses personnes inconnues. Une fois les grilles passées, dring ça sonne !! Nous nous rangeons à une vitesse extraordinairement lente pour aller dans la salle de technologie. Le professeur nous a expliqué le programme de l'année, puis nous avons enchaîné avec anglais. Ensuite, il y a eu la pause déjeuner, hamburger et potatoes, miam miam. Le burger était vraiment énorme mais assez bon. Après le repas, on a eu maths avec Mme. Capraro, ensuite nous nous sommes perdus dans les couloirs (un classique chez les 6e), mais nous sommes finalement arrivés en cours d'histoire-géo. Pour finir la journée, le cours de physique-chimie, et de français. Une fois sortis du bâtiment, nous sommes allés au Carrefour pour manger des bonbons en regardant notre ancienne école, avec tous nos copains.

Et vous ? Votre première journée d'école s'est bien passée ?



Un peu de douceur avec Clara et Chloé

Bonjour nos soleils, aujourd'hui on va vous parler des bonbons HARIBO.

Comme vous savez tous, le slogan Haribo est "HARIBO c'est beau la vie, pour les grands et les petits" mais connaissez-vous le slogan de base (en allemand)? Je pense que non pour la plupart et bien c'est "Haribo macht Kinder froh – und Erwachsene ebenso". Je pense qu'il y a que ceux qui parlent allemand qui comprennent et encore ! Haribo est une marque allemande créée en 1920 par Hans Riegel Bonn. Le premier type de bonbon qu'il a créé est "l'ours d'or", les ours de toutes les couleurs. La production de bonbons diminue beaucoup pendant la seconde guerre mondiale, et se concentre sur la réglisse, à cause du manque de matières premières. Les trois types les plus vendus sont les "nounours", les "crococ" et les "dragibus". Savez-vous combien de sortes de bonbons Haribo existe-t-il? Et bien, plus de 1000 sortes (je pense qu'on n'a pas tout goûté). Au fil du temps, Haribo installe des usines en France et dans d'autres pays du monde. Et maintenant, c'est le numéro 1 des marques de bonbons dans le monde entier.

Bon, je crois que nous vous avons donné envie de croquer un Haribo ! A la prochaine ☺

Drôle de planète - l'ornithorynque : par Emilie

Connaissez-vous cet étrange animal ? Il pond des œufs mais c'est un mammifère, il a un bec de canard et une queue de castor... il s'agit de l'ornithorynque !!! Ce drôle de mammifère possède des spécialités que les autres mammifères ne possèdent pas : il pond des œufs (étrange...), il ressemble à un castor avec un bec de canard (quoi!), et le plus étrange : il est venimeux ! C'est le seul mammifère à avoir cette particularité, son aiguillon est situé seulement sur les pattes arrière des mâles



Sa toxine est capable, par exemple, de paralyser la jambe d'un humain ou de tuer un chien (petit assassin !). C'est un animal aquatique, présent le plus souvent près des cours d'eau. Il est carnivore, et doit manger plus de 20% de son poids. Il se nourrit de crevettes, de petits poissons etc... il garde ensuite toute sa nourriture dans ses bajoues (comme le hamster). Rendez-vous **au jeu du mois** pour une devinette sur cette étrange créature !

Les jours fériés aux États-Unis, par Roméo

Pour le grand retour du grand Mensuel de Bel Air, je vous propose de comparer aux États-Unis les jours que l'on préfère tous : les jours fériés !!! Les États-Unis en ont 11, contre 12 en France, mais seulement 4 en commun (le nouvel an, la Pentecôte, le 11 novembre et Noël)

Je pense qu'il n'est pas nécessaire de citer les fêtes françaises, mais voici celles que vous attendiez tous: les fêtes uniquement spécifiques aux Américains.

Le 21 janvier: célébration de l'anniversaire de Martin Luther King (l'homme qui a défendu les noirs jusqu'à son assassinat, le 4 avril 1968). **Le 3e lundi de février**, c'est le jour des présidents: les américains célèbrent deux de leurs anciens présidents: George Washington et Abraham Lincoln. (D'ailleurs, ce jour a été choisi car George Washington est né le troisième lundi de février 1732.)

Le 27 mai, c'est le jour du souvenir : tout le monde rend hommage aux soldats morts durant la guerre de sécession (la guerre civile de 1861 à 1865).



Le 4 juillet, jour de l'indépendance à l'empire britannique : tout le monde se retrouve à un barbecue ou au traditionnel feu d'artifice tiré depuis l'East River, si vous êtes à New York.

Saviez-vous qu'ils célèbrent la fête du travail **le 2 septembre**? A cette occasion, personne ne travaille. **Le 2ème lundi d'octobre**: jour de Christophe Colomb (commémoration de son arrivée en Amérique). Cette fête est marquée par des parades, des chars et des fanfares.

Le 4e jeudi de novembre: Thanksgiving. C'est le jour qui commémore le repas d'amitié pris entre les colons (pèlerins principalement Hollandais) et les indiens pour célébrer le fait qu'ils aient survécu à un hiver très rude (c'est dans le programme de cinquième). Les américains prennent en famille le traditionnel repas constitué de dinde farcie, de frites de patates douces, de cranberries (espèces de baies rouges), de *cornbread* (pain de maïs) et de *pumpkin pie* (tarte à la citrouille).

Et voilà, j'espère que ça vous a plu, rendez-vous à mon prochain article!

Halloween : l'origine, par Lucie

Halloween est une fête irlandaise. Il y a environ 3000 ans, l'année ne se terminait pas le 31 décembre mais le 31 octobre. Cette dernière nuit de l'année était la nuit du dieu de la mort. Les légendes racontent que les fantômes profitaient des longues nuits d'octobre pour rendre visite aux vivants. Pour ne pas se faire hanter, les celtes avaient pour rituel de s'habiller avec des costumes terrifiants pour leur faire peur et il se réunissaient aussi le soir pour faire la fête.



Ce sont des immigrés irlandais qui ont apporté la tradition d'Halloween aux États-Unis. A l'origine, le symbole d'Halloween était le navet! Venant de la légende de Jack-o'-lantern, condamné à errer éternellement entre l'enfer et le paradis, en s'éclairant à l'aide de bois brûlé dans un navet sculpté. Aux États-Unis, le navet a progressivement été remplacé par la citrouille, car elle poussait en octobre et était bien plus facile à sculpter. C'est la citrouille qui a donné sa couleur orange à Halloween!

Le jeu du mois

Envoyez votre réponse à belairjournal@gmail.com
n'oubliez pas d'indiquer votre nom et prénom, où
adressez-vous à Mme Béasse

Où vit ce drôle d'animal, l'ornithorynque ?

- 1) en Asie
- 2) en Australie
- 3) en Afrique
- 4) en Europe



La gagnante du mois de juin est **Salma Gargoum**. Ta surprise t'attend auprès de Mme Béasse

L'actu au collège - octobre

- Semaine de la démocratie du 7 au 13 octobre avec l'élection des délégués de classe
- Lancement du CVC le vendredi 7 octobre
- **Halloween** le vendredi 21 octobre
- 14 octobre : sortie AZIMUT (course d'orientation) pour les 3e1 et 3e4
- Remise du *Diplôme National du Brevet* pour les anciens 3e : mardi 18 octobre